
Freunde und Förderer der DPSG – Bundesverband, Jahrestreffen 2019 
 
Zukunft der Freunde und Förderer 
Zusammenfassung der Gruppenergebnisse 
 
Gruppe Gunhild 
Keine Einmischung in die Arbeit der DPSG 
Unterstützung, Know-how ’  Berufe abfragen 
Jahrestreffen erhalten ’  Leuten begegnen 
- Angebot für Einzelne ohne Bezug zu regionalem F+F 
- Entfernung beachten (Anreise) 
Regionale Treffen nicht als Konkurrenz zu Buzndes-Jahrestreffen 
- altersangemessenes Programm 
Mit Werten (nicht nur pfadfinderisch) auseinander setzen 
externe Anregungen holen 
durch Studienreisen Begegnungspunkte bieten 
Wichtig: F+F sind der Kreis, der ein Auge auf die Geschichte der DPSG / der 
Pfadfinder hat ’  Zeitzeugen für Episoden aus der DPSG 
 
Gruppe Albert Mager 
„Einmal Pfadfinder – immer Pfadfinder“ 
Ansprache nach Ausscheiden ’  Formular zur Datenweitergabe DPSG/F+F 
Gruppe in den sozialen Netzwerken bilden 
Interaktiver Online-Austausch, nicht nur statische Info-Seiten 
Individuell klären: auf welcher Ebene will jemand mitarbeiten (Bund, DV, Stamm)? 
unverzichtbar: Jahrestreffen und „notiert“ 
Wertediskussion (regelmäßig in „notiert“) 
Internationalität 
Daran orientieren, welche Themen für Leiter wichtig sind 
Austausch der korporativen Mitgliedsgruppen 
Arbeitsschwerpunkt: Daten der Ausscheidenden, regionale Ansprechpartner 
Diejenigen, die zunächst Abstand von DPSG wollen, später wieder ansprechen 
 
Gruppe Dionys 
gründliche Strukturänderung: Dachverband regionaler F+F 
prüfen, ob DPSG unsere Arbeit überhaupt haben will 
Entwicklung „notiert“ wurde gelobt 
pfadfinderische Pädagogik thematisieren 
Lobby-Aktivitäten für DPSG aufzeigen / darüber berichten 
eine „Verbleib-Studie“ in Auftrag geben 
 
Gruppe Johannes Walf 
Verbreitung von „notiert“ ’  online stellen 
Jahrestreffen: es wird in Frage gestellt, ob eine Regionalisierung funktioniert 
Jahrestreffen: auch Kostenfrage 
Soll „notiert“ auch Zeitschrift für aktuelle Leiter in der DPSG sein? 
Netzwerk: vieles ist noch unklar, z.B. Mitgliedschaft in DPSG. 
 
Kommentierung Siegfried: 
Netzwerk DPSG: zu langsam, vorgesehenes Anschreiben noch nicht erstellt 
Treffen im Oktober – ja; Statusfragen noch unklar 
„F+F sind Teil des Netzwerks“ 
 
Anmerkung Adrian: nach vorne schauen, F+F und DPSG orientieren sich neu 


